




AYUDA MEMORIA D-CURC-Julio-001-2022

REUNIÓN: EQUIPO DIE UNAH-CURC Y DIRECCIÓN CURC, RUTA CRITICA
DEL TELECENTRO EN MARCALA

ORGANIZADA
POR: DIE UNAH- DIRECCIÓN CURC

FECHA: 1/07 /2021 HORA INICIO: 09:00 A.M. LUGAR:EN LINEA VIA
ZOOM

PARTICIPANTES
MASTER JULIO CESAR TURCIOS VIJIL – DIRECTOR UNAH-CURC
MASTER SARAHI RAMIREZ – CONSULTOR JURIDICO
DRA. MARTHA QUINTANILLA – DIRECTORA DIE UNAH-CURC
LIC. SONIA NAVARRO – ASISTENTE DIE UNAH-CURC
MASTER JOSÉ YERI EUCEDA – COORDINADOR VINCULACIÓN UNIVERSIDAD SOCIEDAD
LIC. ANA LUISA FONSECA - ASISTENTE DE DIRECCIÓN UNAH-CURC

PUNTOS DE AGENDA:

1. PALABRAS POR LA DRA MARTHA QUINTANILLA- DIRECTORA DIE UNAH
2. PALABRAS POR EL SEÑOR DIRECTOR MASTER JULIO CESAR
3. PRESENTACIÓN RUTA CRITICA POR LA DRA. MARTHA QUINTANILLA.
4. ACUERDOS Y COMPROMISOS

FECHA:06 ABRIL/2022 HORA DE FINALIZACIÓN: 3.05 PM.

ACUERDOS Y COMPROMISOS

1. Convocar una reunión para el día martes 5 de julio 2023, a las 10:30 a.m. con el equipo DIE- UNAH
CURC, asignado para dar seguimiento a la ruta crítica del TELECENTRO.

2. La doctora Martha Quintanilla solicita identificar la oferta académica del TELECENTRO.
3. El Señor Director, Master Julio Cesar Turcios, solicita a la DIE-UNAH, un formato carta de intenciones

con Alcaldías Municipales y los TELECENTRO, para tomarlo como ejemplo.
4. La Doctora Martha Quintanilla, en su condición de directora DIE UNAH, solicita a la Licenciada Sonia

Navarro, enviar al CURC, la ruta crítica vía correo y una muestra de carta de intenciones como
ejemplo.

5. El Señor Director Master Julio Turcios, asigna la comisión para dar seguimiento al TELECENTRO de
Márcala, quedando conformada de la siguiente manera:
abogada Sarahi Ramírez, consultor jurídico CURC, como coordinador apertura del TELECENTRO
Master José Yeri Euceda como coordinador de vinculación
Master Douglas Amador, con la gestión del TELECENTRO.



Master Celvin Valladares como Jefe Departamento Econoadministrativo, en el que pertenece la
carrera de Técnico en Administración de Empresas Cafetaleras.
Master Felino Chavarría, como coordinador actual de Empresas Cafetaleras
Lic. Ana Luisa Fonseca, asistente de Dirección

Ing. Josué Rodríguez, enlace DGET CURC.
Master Maritza Andino como coordinador de la carrera Desarrollo Local.

6. Se acordó convocar a la comisión interna, para el día lunes 4 de julio de 2022, a las 10:30 a.m. en la
sala de Dirección.



AYUDA MEMORIA D-CURC-Julio-002-2022

REUNIÓN: COMITÉ INTERINSTITUCIONAL DE PERSONAS CON
DISCAPACIDAD, CONADERH, UNAH-CURC

ORGANIZADA
POR:

EL MONITE INTERINSTITUCIONAL DE PERSONAS CON
DISCAPACIDAD, CONADERH– UNAH-CURC

FECHA: 5/07 /2021 HORA INICIO: 10:00 A.M. LUGAR:UNAH-CURC
AULA 105

PARTICIPANTES
WALTER EDUARDO ALBERTO – COMITÉ INTERINSTITUCIONAL DE PERSONAS CON DISCAPACIADAD
GERNAN HERNANDEZ – SECRETARIO GENERAL UNAH-CURC
KARINA PONCE – COORDINADORA VOA –UNAH-CURC
SANDRA CASTRO PADILLA – COMITÉ INTERINSTITUCIONAL DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD
JUAN GABRIEL HERNANDEZ – COMITÉ INTERINSTITUCIONAL DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD
MARIANA FLORES – CRIC COMAYAGUA
NOÉ MENDEZ - COMITÉ INTERINSTITUCIONAL DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD
ANA LUISA FONSECA - ASISTENTE DE DIRECCIÓN UNAH-CURC

PUNTOS DE AGENDA:

5. AGENDA DE TRABAJO PARA DIAGNOSTICO DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD
QUE RESIDEN EN EL MUNICIPIO DE COMAYAGUA.

6. ACUERDOS Y COMPROMISOS

OBSERVACIONES:



FECHA: 05 JULIO/2022 HORA DE FINALIZACIÓN: 11:45 AM.
ACUERDOS Y COMRPMISOS

7. Agregar los logos a la ficha e imprimir con las observaciones realizadas por el licenciado German
Hernández del CURC, quien coordinará el desarrollo de la investigación “Diagnostico de personas con
discapacidad”

8. El Licenciado German propone que el método a desarrollar para la aplicación de las encuestas, sea en
una primera etapa, personas que residen en el municipio de Comayagua, y si dentro de los afiliados a
las instituciones de personas con discapacitados, existen personas de otras comunidades, fuera de
Comayagua, se van a considerar en el estudio, separando las bases de datos por comunidades.

9. Primer documento es hacer un mapeo de donde están ubicadas las personas con discapacidad y
ordenar la base de datos por municipio y aldea.



10. Cada institución de personas con discapacidad, se comprometen aplicar la encuesta a sus afiliados; el
grupo de estudiantes del Licenciado German Hernández, a través de un mapa urbano, identificarán las
demás personas con discapacidad no afiliados para aplicarles la encuesta.

11. CONADERH propone solicitar la base de datos que se tienen en el registro de las personas
12. La licenciada Betina Hernández de CONADERH, solicita al CURC – UNAH  un conversatorio y

capacitación a las personas encargadas de aplicar la encuesta, con el tema “Como abordar a una
persona con discapacidad” , siendo aprobada la propuesta por unanimidad y se  propone la
capacitación para el próximo jueves 14 de julio en hora de las 9:30 a.m. am. Presencial con una
cantidad aproximada de 30 estudiantes. El lugar en el CURC, el salón se definiría en el chat.

13. Mariana Flores del CRIC, manifiesta que hay tipos de discapacidades no visibles, por tanto, pone a
disposición psicólogos del CRIC, para una evaluación.

14. CONADERH, propone definir la ruta a través de un plan de actividades para apoyar con el transporte,
para el traslado logístico de los aplicadores.

15. Asimismo, se sugiere organizar un foro previo, para dar a conocer a la sociedad civil para la
socialización de este importante trabajo de diagnóstico.

16. A la universidad se le sugiere si se puede elevar este trabajo a un observatorio

Finaliza la reunión el día 5 de julio de 2022, a las 11:45 a.m.



AYUDA MEMORIA D-CURC-Julio-003-2022

REUNIÓN: COMISIÓN COVID 19 UNAH-CURC

ORGANIZADA
POR: COMISIÓN COVID 19 UNAH-CURC

FECHA: 08/07/2021 HORA INICIO: 2:00 P.M. LUGAR: VIRTUAL
TEAMS

PARTICIPANTES
MASTER JULIO CESAR TURCIOS VIJIL – DIRECTOR UNAH-CURC
MASTER CELVIN LEODAN VALLADARES- JEFE DEPTO ECONO ADMINISTRATIVO
MASTER ISAIN LANZA MEZA – COORDINADOR MATEMÁTICAS
MASTER ILDEFONSO MARCIA – COORDINADOR DEPARTAMENTO DE HUMANIDADES
MASTER KARINA PONCE – COORDINADORA
MASTER SUSAN – DOCENTE ECONOADMINISTRATIVO
MASTER MANUEL RODRIGUEZ – SUB DIRECTOR DESARROLLO EN HONDURAS – ALEMANIA
CLAUDIA SALGADO – CONSULTOR ALEMANIA
LIC. ANA LUISA FONSECA - ASISTENTE DE DIRECCIÓN
JOSÉ RIVERA – ESTUDIANTE COORDINADOR CARRERA ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS

PUNTOS DE AGENDA:

7. PALABRAS DE BIENVENIDA POR EL SEÑOR DIRECTOR MASTER JULIO CESAR
TURCIOS.

8. PROPUESTAS DE COMO SOLVENTAR LA SITUACIÓN DEL COVID 19 EN EL CURC
9. ACUERDOS Y COMPROMISOS

RECOMENDACIONES

1. El día lunes , llenado de la ficha para empleados UNAH-CURC
2. Solamente hay 4 personas que han comunicado al departamento de recursos humanos
3. Lote más de 300 muestras para detectar si las personas solamente tienen síntoma
4. Aplicar pruebas y vacunas día martes, específicamente a empleados, posteriormente aplicar

a los estudiantes y familiares de los que presente covid 19 positivo.
5. Socializar en los medios de chat, para saber que a partir del lunes se harán las pruebas.
6. Los que ya están positivos presentar sus constancias a recursos humanos.
7. Necesitamos que todos tengamos la prueba para solventar la situación que presenta el CURC.
8. Se sugiere usar las instalaciones de la cancha de futbol para aplicar las pruebas
9. Se sugiere llevar un registro de las personas que no quieren hacerse la prueba.
10. Integrar a los empleados de las cafeterías y los guardias del CURC.
11. El Master Rosbyn Padilla, como miembro de la comisión COVID 19, manifiesta que se pueden

realizar otras decisiones , la universidad , recursos humanos, deberá tomas acciones con las



personas que son mayores de edad y que presentan enfermedades de base, tomar decisiones
preventivas.

12. Las instituciones tienen que cuidar a su personal, brindándoles las medidas y equipo de
bioseguridad.

OBSERVACIONES:



FECHA:08 JULIO/2022 HORA DE FINALIZACIÓN: 3.05 PM.



AYUDA MEMORIA D-CURC-JULIO-004-2022

REUNIÓN: EQUIPO DE VINCULACIÓN PROYECTO CULTURA DE PAZ,
DEPARTAMENTO DE HUMANIDADES CON REPRESENTANTE DE
VISIÓN MUNDIAL

ORGANIZADA
POR: DEPARTAMENTO DE HUMANIDADES

FECHA: 11/07 /2021 HORA INICIO: 11:00 A.M. LUGAR: SALÓN DE
DIRECCIÓN

PARTICIPANTES
JUAN CARLOS LÓPEZ DISCUAS- EQUIPO VISIÓN MUNDIAL EN LA ZONA METROPOLITANA VALLE DE SULA -
“PROYECTO CAMINOS DE PAZ”
MARVIN PONCE – DOCENTE DEPARTAMENTO HUMANIDADES
YAMIL MOLINA – DOCENTE DEPARTAMENTO HUMANIDADES “PROYECTO CULTURA DE PAZ UNAH-CURC”
HECTOR CASTELLANOS – DOCENTE DEPARTAMENTO “PROYECTO CULTURA DE PAZ UNAH-CURC”
ANA LUISA FONSECA - ASISTENTE DE DIRECCIÓN UNAH-CURC

PUNTOS DE AGENDA:

10. PRESENTACIÓN DE LOS PARTICIPANTES
11. PRESENTACIÓN OBJETIVOS PROYECTO CULTURA DE PAZ POR EL QUIPO

DOCENTE DEL DEPARTAMENTO DE HUMANIDADES
12. PRESENTACIÓN CLUBES DE PAZ PROYECTO FOSTERING HOPE POR JUAN

CARLOS LÓPEZ DISCUA – VISIÓN MUNDIAL.
13. ACUERDOS Y COMPROMISOS

VISIÓN MUNDIAL EN LA ZONA METROPOLITANA VALLE DE SULA - “PROYECTO CAMINOS DE PAZ”
13. Una estrategia para poder operar el modelo de visión mundial, es el socio preferencial, iglesias

como actores para poder llegar a las personas afectadas.
14. Se tiene una relación con más de 60 iglesias
15. El proyecto es de 5 años.
16. Uno de los indicadores, medidas de auto protección ante la violencia.
17. Visualizar el aporte del gobierno central
18. La línea base del contexto, se contrata una consultoría
19. Formación en temáticas adicionales
20. Elaboración de plan de trabajo enfocado en prevención de violencia
21. Seguimiento y acompañamiento al club de paz
22. Los modelos tienen 6 módulos.
23. Incidencia política, aprobación de políticas en protección a la violencia



ACUERDO Y COMPROMISOS

1. Visión Mundial manifiesta su interés en acompañamiento técnico al equipo docente en
proyectos vinculados con Cultura de Paz UNAH-CURC

2. A partir de octubre el licenciado Juan Carlos Discua, expone su interés de gestionar fondos
en relación a adquisición de camisetas

3. Procesos vinculados: Comités comunitarios de protección bienestar de la niñez
4. Consejos municipales de garantía de derechos de la niñez
5. Consejos infantiles para la garantía de derechos de la niñez

OBSERVACIONES:



FECHA:11 JULIO/2022 HORA DE FINALIZACIÓN: 12 M.



AYUDA MEMORIA D-CURC-Julio-005-2022

REUNIÓN: DIRECCIÓN UNAH-CURC, CON JEFES DE DEPARTAMENTO
UNAH-CURC

ORGANIZADA
POR: DIRECCIÓN CURC – RECURSOS HUMANOS

FECHA: 13/07 /2022 HORA INICIO: 10:00 A.M. LUGAR: SALÓN DE
DIRECCIÓN

PARTICIPANTES
MASTER JULIO CESAR TURCIOS VIJIL – DIRECTOR UNAH-CURC
MASTER GERMAN HERNADNEZ – SECRETARIO GENERAL ACADÉMICO UNAH-CURC
MASTER CONSUELO ANDARA – EN REPRESENTACIÓN DEPARTAMENTO ECONO ADMINISTRATIVO
MASTER ISAIN LANZA MEZA – COORDINADOR MATEMÁTICAS
MASTER ILDEFONSO MARCIA – COORDINADOR DEPARTAMENTO DE HUMANIDADES
DRA ELSY MEJIA – COORDINADORA QUIMICO BIOLOGICO Y DE LA SALUD
ING. RIGOBERTO FUNEZ – JEFE DEPARTAMENTO DE AGROINDUSTRIA
MASTER GLENDA RODRIGUEZ- JEFE RECURSOS HUMANOS CURC-UNAH
LIC. GILDA RAMIEREZ – ADMINISTRACIÓN UNAH-CURC
LIC. ANA LUISA FONSECA - ASISTENTE DE DIRECCIÓN

PUNTOS DE AGENDA:

14. REFLEXIÓN HUGO PINO NOÉ PINO, PRESIDENTE DEL CONSEJO NACIONAL
15. PRESENTACIÓN CIRCULAR 02-22
16. ACUERDOS Y COMPROMISOS

RECOMENDACIONES

24. El Estúdiate José Rivera, informa que en un 74% estudiantes de la carrera Administración de
Empresas, están de acuerdo con el retorno presencial

25. El Master Celvin Leodan Manifiesta que la formación virtual no supera a los que se forman de
manera presencial, se tendrá que planificar las clases de acuerdo a las necesidades en el marco
del comunicado del Consejo Universitario, ya es tiempo que la UNAH sea el ejemplo de las
instituciones en la necesidad de volver a la presencialidad. Buscar mecanismos que permitan
generar la presencia en el CURC.

26. El tema de los censos nos permitía verificar que personas estaban trabajando y quienes
solamente están estudiando, los estudiantes son el reflejo e imagen de la institución, definir
qué días, hora y clases se pueden programar.

27. El estudiante José Rivera, en su condición de represéntate estudiantil, manifiesta que un grupo
quiere las clases presenciales y otros quieren clases virtuales

28. El representante estudiantil propone que cada departamento socialicen las asignaturas que
se abrirán virtual o presencial.



29. Desde este momento se tendrá que ir anunciando que el siguiente III Periodo 2022, será de
manera presencial y reconocer la preocupación de los estudiantes, todos estamos buscando
la armonía y beneficio de los estudiantes.

OBSERVACIONES:



FECHA:13 JULIO/2022 HORA DE FINALIZACIÓN: 12.M.



AYUDA MEMORIA D-CURC-Julio-006-2022

COMISIÓN COVID 19

Fecha: 18 de julio 2022

AGENDA:

1. Informe de contagio del personal docente, administrativo y de servicio, Informe de
contagio de los estudiantes, comentario de la Dra. Vilma y Dr. Arnold con respecto a la
vacunación y toma de muestra.

2. Puntos débiles que se surgió en el claustro de profesores
3. Análisis del pronunciamiento de Educación Superior
4. Propuesta de Hisopados y vacunas, control de vacunación
5. Nueva propuesta, discutir y tomar decisiones con respecto a lo que estamos haciendo y

como lo estamos haciendo.

PUNTO UNO: PERSONAL: hay 19 personas no muy criticas contagiadas, de ellos; hay 11 que se han
recuperado, hay que identificar el puesto donde ellos están y con quién tiene contacto.
ESTUDIANTES: Durante la actividad que se realizó la semana anterior; ¿fueron 4 estudiantes
contagiados, más un estudiante contagiado que se hizo la prueba en privada los docentes están
dando respuesta a los estudiantes contagiados?, en lo que el estudiante contesta que si, también
brindan seguimiento emocional, por si llegan a ocupar y también tratamiento medico.

El doctor Arnold manifiesta que el proceso que se realizo no tuvo el impacto, porqué no se les obligo
a hacerse la prueba, preocupa que la positividad fue de 6.48% de los estudiantes, con respecto a
otros lugares, solamente se vacunaron 36 personas, con respecto al esfuerzo que se hizo, el hecho
de hacer ese gran esfuerzo económico no ha tenido tanto éxito, si continuamos con eso de que la
gente no se quiere hacer la prueba.

Las pruebas de anticuerpos de los laboratorios privados no son tan confiables

2,547.00 algunos 40 se hicieron la prueba

Es el hecho de que la prueba detecto que esos pacientes tenían más de 6 días infectados, es decir
que esos pacientes estaban infectando más personas, lo que revela que esas personas ya estaban
saliendo de los últimos días de infección.



Establecer la obligatoriedad de hacerse la prueba, no tolerar la flexibilidad.

Tratar de persuadir a las personas que se hagan la prueba, independientemente que tengan
síntomas o no, no existen pruebas antígeno de control, después de 11 días ya no infecta. Que, si la
región aprueba nuevos pacientes, esas personas de contacto sean los primeros en hacérsela y los
docentes.

PUNTO DOS: PUNTOS DÉBILES QUE SE SURGIÓ EN EL CLAUSTRO DE PROFESORES: siendo voluntario
las pruebas, solicitar el carnet de vacunación de cada persona, tener la información de base, para
que puedan cumplir con el régimen, en el comunicado que realizo la universidad establece un rango
de edades, para el personal, el 100% de los empleados tienen las 2 dosis, hay que actualizar esa
lista, más de 60 tercera y cuarta. Que se vacunan y se las pasa la fecha, Armando sugiere que se
elabore una base de de todos los compañeros que estén vacunados, nadie se quiere vacunar, si el
mayor número de docentes y estudiantes están de la 1 en adelante, tomar en cuenta el volumen de
estudiantes, se ha ido obviando, que no se tiene información con las enfermedades de base, aulas
que no funcionan con internet, sugerencia a la compañera Gilda para que hagan una revisión de los
puntos de atención, revisar puntos de conexión o si son los cables de conexión, que nos mande a
todos los diferentes protocolos que se han dado, porqué hay muchos que aducen que no los
conocen.

INICIAR REGISTRO DE EMPLEADOS Y DOCENTES DESDE 0

PUNTO TRES: Análisis del pronunciamiento de Educación Superior: SE procedió a leer el
pronunciamiento.

PUNTO CUATRO: Propuesta de Hisopados y vacunas, control de vacunación: había anticipados que
hay un hisopado que se hace en la clínica, hay 100 muestras, el día miércoles continuamos con el
hisopado de la región de salud. Hasta ahorita el señor director de la región sanitaria no ha
confirmado, será necesario que mañana se haga la vigilancia, estamos por confirmar.

PUNTO CINCO: Nueva propuesta, discutir y tomar decisiones con respecto a lo que estamos
haciendo y como lo estamos haciendo.

PROPUESTA PARA LA DIRECCIÓN:

1. Se remitió por escrito

Finalizando la reunión.



AYUDA MEMORIA D-CURC-Julio-007-2022

ASUNTO: NOMBRAMIENTO DE ENLACES: LO ESENCIAL Y UNIDAD
REGIONAL DE VINCULACIÓN UNIVERSIDAD SOCIEDAD

ORGANIZADA POR: PROGRAMA LO ESENCIAL Y UNIDAD REGIONAL DE VINCULACIÓN
UNIVERSIDAD SOCIEDAD DEL CURC

FECHA: 27/ julio/ 2022
Hora Inicio:

10:20 A.M.
Lugar: Salón de reuniones CFI

ASISTENTES A LA REUNIÓN:

1. Consuelo Andara
2. Glenda Rodríguez
3. Felino Humberto Chavarría
4. José Yeri Euceda
5. Mirna Maritza Andino
6. Isaín Meza
7. Elsy Marina Mejía
8. Lesbia Yadira Bardales
9. Fátima Carolina Banegas
10. Geovina Yamileth Martínez
11. Marcia Valladares
12. Luisa Magdalena Montoya
13. Magda Amaya
14. María Concepción Gómez
15. Julio César Turcios Vijil
16. Miriam Sarahi Ramírez Portillo

PUNTOS DE AGENDA:
1. NOMBRAMIENTO DE ENLACES

DESARROLLO DE LA REUNIÓN:
El director inició con las palabras de bienvenida y brindo un contexto de la reunión: felicitando al
equipo de Lo Esencial, por el trabajo realizado, manifestando que es importante que los docentes
se involucren en los programas del CURC, solicitándoles la ayuda a los presentes, para poder
fortalecer estos programas y empoderar la institución, expresando que es preocupante la
situación, porqué la matricula ha bajado, afectando incluso a profesores permanentes en su carga
académica, haciendo conciencia de que se debe de apoyar.

Por su parte, la Lic. Consuelo, expresa que la reunión tiene como objetivo nombrar los enlaces
tanto, para Lo Esencial (formación de valores y principios, ejes), como para la unidad de
Vinculación Universidad Sociedad, La comisión de Lo Esencial ha potenciado al CURC a nivel
nacional, exponiendo que la acreditación fue fruto del trabajo realizado de este programa. Durante
la pandemia todo el equipo de la comisión, trabajó en línea para poder acreditar el diplomado a
nivel nacional, siendo la razón de muchas felicitaciones al CURC, necesitando el respaldo de cada
uno de los docentes para seguir con esté proyecto.



La Lic. Carolina manifiesta que, el equipo de Lo Esencial ha trabajado de manera aislada, porqué
no han tenido el apoyo de jefes y coordinadores de carrera, a pesar de eso, el centro es el piloto
a nivel nacional, es el programa prioritario de la reforma, teniendo una importancia significativa a
nivel nacional e internacional, porqué el programa fue de mucho peso para el proceso de
acreditación de la UNAH, exponiendo que lo que necesitan es el apoyo de las carreras y el apoyo
de los departamentos, para que nombren a un representante; lo esencial es la esencia del ser
humano, se basa en la ciudadanía, en la identidad, en la cultura y en los valores, en su caso
coordina el eje de ética, y cada miembro del equipo tiene su eje, no obstante, su objetivo final es
el que tiene a la vista la universidad a través de la VRA; que la universidad sea vista como SEALO
(Sello Académico Lo Esencial), que modele ciudadanía, que sean estudiantes con valores y que
también tengan conocimiento del eje de cultura, el apoyo es aportar a las actividades o ideas,
trabajar en Lo Esencial es cuestión de un legado para el personal, por ejemplo en la segunda
promoción virtual, recibieron mucho apoyo de varios docentes, sin cobrar, teniendo como producto
final; estudiantes (profesores) de la facultad de química y farmacia, microbiología, ciencias
económicas, ciencias espaciales, etc., agradeciendo de nuevo a los docentes que dieron su
tiempo para aportar con los estudiantes (profesores).

La Lic. Yadira, representante del eje de cultura, hace un recordatorio de cuanto talento hay dentro
de la población docente y estudiantil, que se está dejando pasar, por la falta de apoyo, debemos
de buscar la manera de que se mantenga, estamos en el momento ideal para rescatar la cultura.

La Lic. Geovina opina que una de las áreas que mas cuesta que los estudiantes hagan sus horas,
es en la parte cultural, sería bueno que los estudiantes se involucren en proyectos de cultura como
tales.

La Lic. Luisa manifiesta que ha sentido ese divorcio entre Lo Esencial y las carreras, por lo que
considera que de conformidad al artículo 40, pueden programar actividades, si existe el
compromiso de los coordinadores podemos trabajar de la mano, en el eje de la cultura no se hace
nada, porqué no están conectados, sería bueno que los coordinadores se sentarán con el comité
de practica y la comisión de Lo Esencial.

La Lic. Consuelo, expresa que el curso de formación de voluntarios culturales, sería de
importancia para formar a los estudiantes en el área de cultura, además de cumplir con el requisito
de horas, finalmente solicita que los jefes de departamento y carrera, nombren a más tardar el día
lunes 1 de agosto su enlace ante la Comisión.

El Lic. Yeri, dice que Lo Esencial debería de ser parte de los 3 componentes de la UNAH
(investigación, vinculación, docencia), en el área de vinculación hay 6 componentes y uno de ellos
tiene que ver con cultura, hay un proyecto de vinculación que tiene que ver con cultura, el otro
punto es, el de hacer actividades y no formular el proyecto, como se puede hacer trabajo conjunto
con Lo Esencial en apoyo a los gobiernos locales, por ejemplo, que se les hable de valores a los
empleados de la alcaldía, solicitando el apoyo de los departamentos para nombrar su enlace,
porqué no se están dando cuenta de la oportunidad que tienen de proyectarse con la sociedad,
cuando se tiene un enlace, este es la vía de comunicación oficial, es el que se capacita, también
espera que para el día lunes 1 de agosto 2022, se nombre el enlace respectivo en el tema de
vinculación.

En ambos programas, solicitan que los enlaces se nombren con límite de tiempo (lunes 1 agosto
2022), agradeciendo la presencia de cada uno de los presentantes.
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AYUDA MEMORIA D-CURC-Julio-008-2022

ASUNTO: SEGUNDA REUNIÓN PROGRAMA PILOTO DE DIPLOMADO EN
INGLÉS DEL CURC.

ORGANIZADA POR: Vicerrectoría de Relaciones Internacionales (VRI)

FECHA: 28/ julio/ 2022
Hora Inicio:

2:00 P.M.

Lugar: Plataforma virtual

Microsoft Teams

ASISTENTES A LA REUNIÓN:

Equipo VRI:
Francisca Yolanda Palacios
Amy Chain
Laura Counter
Equipo CURC
Julio César Turcios Vijil
Oscar Cáceres
Ana Luisa Fonseca
José Yeri Euceda
Miriam Sarahi Ramírez
PUNTOS DE AGENDA:

2. SEGUIMIENTO REUNIÓN ANTERIOR SOBRE EL DIPLOMADO DE INGLÉS

DESARROLLO DE LA REUNIÓN:
Esta reunión se desarrolló con el propósito de plantear 3 puntos:

1. Presentar alternativas exploradas.
2. Conversar sobre quienes serían las personas que pudieran ser instructores.
3. Proponer una fecha para un taller para poder completar la propuesta al señor Rector.

Había unas cotizaciones para la prueba piloto, están las siguientes propuestas:
UMAM:
PEARSON:
MCGRAW HILL: es la propuesta más económica
COC:
CAMBRIDGE:

También han estado explorando la posibilidad de que, con McGraw Hill, el proyecto piloto
sea gratis, están haciendo las debidas consultas para ver si es posible, solo que el criterio
utilizado para elegir el tema del proveedor, es el tema de la sostenibilidad, la UNAH debe
de considerar el pago de los instructores, costos por estudiantes,

Segundo punto: quienes serían las personas que estarían revisando esa serie y esas
licencias de cortesía; principalmente serían los instructores que revisen la plataforma, si
incluimos a alguien en sistemas estaría bien.



Reunirse con los profesores de inglés del CURC, la idea es que la universidad cubra los
costos de los profesores, puede ser el CURC o directamente la UNAH, la idea es quizás
dividir, eso no está decidido todavía.

Que tan factible sea, que los mismos docentes del CURC sean los que puedan ser
instructores, tendríamos que registra como proyecto se pueden descargar, revisar si es
factible si los profesores que ya tienen su salario dentro del CURC, pueden servir.

Solicitar reunión a jefes al departamento de humanidades, en el piloto son 100
estudiantes.

Es necesario para poder completar la propuesta; que el CURC sea el foco del diplomado,
es necesario hacer un taller de construcción, como ese tipo de detalle así mismo, pensar
del programa ampliado.

Reunión presencial el día 11 de agosto a las 9:00 a.m., contar con la presencia de los
instructores, se puede hablar con el tema de McGraw Hill y las apreciaciones sobre todo
lo que se presentó, también hablar de las opciones, uno de los puntos que también
comentan es el de reunirnos internamente, y decidir quiénes serían los 2 instructores que
revisarían la serie de MACGRAW HILL y vean cual les parece mejor en la parte
pedagógica, con más detenimiento, para poder pedir las 2 licencias al proveedor; mandar
oficio a la VRI.

Si se está articulando a la VRA, aún no hay reuniones todavía, con la carrera de lenguas
extranjeras han tenido acercamientos y con la DEVUS.

Otro proveedor EDUSOFT, ha ofrecido dar una presentación de su plataforma que
también está montada en internet, no han brindado una cotización, para el día 2 de agosto
a las 9:00 a.m., les gustaría que el profesor Oscar u otro profesor puede acompañarlo,
comunicar por medio de correo, quien será la otra persona que acompañará en la sesión
del 2 de agosto, para ver si la Lic. Dunia pude acompañar.

Como mantener o de manera oficial un informe de profesores que han realizado clases
espejos (internacionalización de la educación), tener registrado los docentes vinculadores
a manera internacional, solo que corresponden al CURC, acá solo han sido los de UTB,
Sarahi Domínguez, YEPROES, Douglas Amador.

Reunión 2:00 pm del lunes 1 agosto 2022, para tratar asuntos COIL.
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